



佐世保市立中里中学校
 学校だより No. 35
 発行日 R6. 3. 8
 発行者 眞弓 健一

創

【校訓】 自主・実践・創造
 【学校教育目標】
 学び合い、磨き合い、鍛え合う生徒の育成
 中里中ホームページ



～自律し、笑い合い、助け合う学校へ～

いよいよ卒業式 ～有終の美を～

7日に公立高校入試後期試験が終わりました。受験を終えた皆さんお疲れさまでした。結果は15日にです。「人事を尽くして天命を待つ」というところでしょうか。8日(金)は3年生の球技大会を実施しました。バレーボールとドッジボールで汗を流しました。入試から解放された笑顔と元気いっぱいの姿が印象的でした。



いよいよ14日(木)は卒業式です。1・2年生は教室装飾や清掃、式場準備で力を発揮します。全生徒の思いのこもった卒業式にしたいですね。また、今年は来賓の皆さんが40名以上出席されます。また、テレビ佐世保の取材カメラも入ります。3年生の皆さん、立派な姿を見せてください。

＜PTA 会長さんからのお願い＞
 卒業式当日(8:40～9:20)に駐車場整理、来賓接待のお手伝いを募集しています。お手伝い可能な方は、学びポケットで回答するか直接学校に連絡をお願いします。

□「繋ぐ」～よき伝統を引き継ぐために～

7日(木)に1・2年生の全校集会を行いました。新生徒会役員が指示をの「無言入館」の練習を行いました。生徒会長の意図が生徒達に伝わり、立派な入館・退館ができました。今後も生徒会役員が前に立ち、リーダーシップを発揮してほしいと思います。よき伝統を引き継いでいきましょう！



□第43回自治協まつり

3月3日(日)に中里皆瀬地区自治協まつりが開催されました。

このまつりは、今回で第43回を迎えます。展示やステージ発表において、保育園の園児から年配の方までがそれぞれの特技を披露したまつりとなりました。司会進行を本校生徒会役員の2年生井手さんと山口くんが務めました。また、屋外では、たくさんの出店が出ていました。本校PTAも健全育成会として「芋の天ぷら」と「ゆで卵」販売をされていました。どの店も大盛況で、食べ物類は午後には完売していました。



中学校からは、美術作品、習字を出品しました。1年生の高原くんの野鳥の写真展示コーナーもありました。ステージ発表の最後は、中里中吹奏楽部でした。県アンサンブルコンテスト金賞の報告には、地域の皆さんからたくさんの拍手を頂きました。演奏した「学園天国」は盛り上がっていました。



□地域貢献活動

3月1日(金)に2年1組の生徒が佐世保花園に出かけ活動をしてきました。重村社長さんからお話をお聞きした後、活動に入りました。活動の内容は、百人一首の句が書かれた2mの丸太棒を一人1本設置する作業です。句の下には自分の名前を書いて設置しました。2年1組の生徒の皆さんは、いい思い出ができましたね。



■挨拶の「形」～「ポケットに手を入れたままの挨拶」はマナー違反～

朝から生徒達の登校の様子を見ています。概ね爽やかに朝の挨拶を返してくれるのですが、生徒の中にはポケットに手を入れたまま挨拶を返す生徒がいます。その都度、注意をすると素直に改めることができますが、礼儀は「心」と「形」がともなわなければ、相手に伝わりません。

「ポケットに手を入れたまま挨拶」をすることは、日本社会の礼儀・マナーに反する「形」です。日本人として習慣化された当たり前の動作ではありません。

礼儀やマナーは、親や大人から教えられ、そして、成長するにつれて「礼儀やマナーにかなった言動」が身につく、「当たり前の日常の動作」ようになっていきます。また、礼儀やマナーを考える上で大切なことは、相手の人格を認め、相手に対する尊敬や感謝等の気持ちを具体的に示すことです。そうした「心」を持っていれば「形」はおのずと整っていき、相手にきちんと伝わる挨拶ができるようになります。

■成功者と失敗者の条件

先日、フェイスブックを見ていたところ「成功者と失敗者の条件」という言葉が出てきました。難しい表現もありますが、中学生にも参考になる内容なので、紹介します。

成功者	失敗者
人間的成長を求め続ける	現状に甘え逃げる
自信と誇りを持つ	愚痴っぽく、言い訳ばかりする
常に明確な目標を指向する	目標が漠然としている
他人の幸福に役立ちたい	自分が傷つくことは回避する
良い自己訓練を習慣化	気まぐれで場当たりの
失敗も成功のプロセスと受け取る	失敗を恐れて何もしない
今ここに全力投球する	いつかやるといって引き延ばす
自己投資を続ける	途中で投げ出す
何事も信じ行動する	不信感が先に立ち行動できない
時間を有効に活用する	時間を主体的に創らない
できる方法を考える	できない理由が先に出る
可能性に挑戦し続ける	不可能だ、無理だと思う

【最後に愛は勝つ！】中央玄関には図書ボランティアの皆さん作成のメッセージが飾られています。

